



Responder a la crisis climática y social

Del 31 de julio al 2 de agosto, 2023

Bogotá, Colombia



Financiado por
la Unión Europea
NextGenerationEU



Plan de Recuperación,
Transformación y Resiliencia



GOBIERNO
DE ESPAÑA

MINISTERIO
DE CULTURA
Y DEPORTE



alfaro
agenda urbana

NOTA

ALFARO EN EL 5º FORO DE VIVIENDA Y HÁBITAT DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

El municipio de Alfaro ha estado presente en el 5º Foro de Vivienda y Hábitat de América Latina y el Caribe que se ha celebrado en Bogotá (Colombia) durante los días 31 de julio, 1 y 2 de agosto 2023.

El Foro ha estado organizado por “Hábitat para la Humanidad” con el apoyo y la colaboración de aliados estratégicos entre los que se encuentra la oficina de ONU-Hábitat para la Región de América Latina y el Caribe y, a través de ella, el Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana. Su celebración se enmarca en la Plataforma de Prácticas del Hábitat Urbano y Vivienda-UHPH que promueve el encuentro entre distintos actores de los temas urbanos de la Región de América Latina y el Caribe, así como el intercambio de buenas prácticas, la acción innovadora y la gestión del conocimiento en materia de vivienda y hábitat.

Esta quinta edición del Foro ha estado centrada en el papel de la vivienda como herramienta clave para responder a la actual crisis climática y social. En concreto ha tratado temas como los desafíos climáticos y sociales urgentes en materia de vivienda y hábitat y las soluciones innovadoras, escalables y responsables ante estos retos.

La participación de Alfaro ha sido auspiciada por el Programa de Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos -ONU-Habitat- y el Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana del Gobierno de España, en el marco del convenio que ambas instituciones celebran desde hace más de 20 años y que recoge entre sus objetivos prioritarios el fomento y el impulso a las relaciones con los países de la Región para la colaboración e intercambio directo de conocimiento y experiencias en temas relacionados con la urbanización sostenible, la Nueva Agenda Urbana (NAU) y la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible

La Delegación Española, de la que ha formado parte el Arquitecto Municipal de Alfaro, José Ramón Bergasa Pascual, ha estado presidida por la Directora General de Agenda Urbana y Arquitectura del Ministerio, Nuria Matarredona, que ha estado acompañada de la Subdirectora de Políticas Urbanas, Ángela de la Cruz y ha contado también con la Directora General de Ordenación del Territorio y Urbanismo del Principado de Asturias, Sonia Puente Landázuri y con la Alcaldesa de Sant Boi de Llobregat y nueva Presidenta de la Diputación de Barcelona, Lluïsa Moret.

Como representante de los proyectos piloto de los Planes de Acción de la Agenda Urbana de los Municipios más pequeños, José Ramón Bergasa puso de manifiesto en su intervención el papel de una buena planificación estratégica integrada y transversal para identificar los proyectos y actuaciones que resultan prioritarios para un municipio tanto por su impacto, como por su capacidad para prevenir problemas futuros y acceder a financiación. Así, junto con las actuaciones incluidas

en el Plan de Acción de la localidad relativas a la intervención y la protección de las casas cueva, entre otras, expuso en un contexto internacional, el proyecto “Ebro Resilience”, que ha sido identificado por Europa como un proyecto de resiliencia climática, con efectos de prevención y adaptación medioambiental, de restauración de la biodiversidad y de alto impacto económico, tanto por su capacidad para prevenir futuros daños indemnizables, como de protección de las consecuencias de las inundaciones provocadas por el río Ebro.

El Foro ha supuesto para toda la delegación una oportunidad para conectar en un mismo espacio con los múltiples actores del sector, provenientes de toda la región, y ha posibilitado la celebración de reuniones multilaterales de carácter técnico que abren caminos de colaboración en relación con la Agenda Urbana Española y sus políticas de implementación y formación en contextos territoriales diferentes, pero con retos y objetivos similares.

Para el municipio de Alfaro la participación en este tipo de encuentros representa, además de un reconocimiento por el trabajo realizado, una oportunidad para llevar su nombre dentro y fuera de España, así como un impulso para seguir trabajando desde el convencimiento de que es la mejor manera de que el pueblo avance con los criterios de profesionalidad y sostenibilidad que se exigen en todas las políticas urbanas.

ENLACE MITMA:

<https://www.aue.gob.es/noticias/bogota-5o-foro-de-vivienda-y-habitat-latinoamerica-y-el-caribe-responder-la-crisis-climatica-y-social>

